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Eberswalde, 13.06.2024 

 

 

Niederschrift 

 

156. Vorstandssitzung am 21.05.2024 

- öffentlicher Teil - 
 

Zeit: 15.00 Uhr – 15.40 Uhr 

Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste (Anlage 1) 

 

Tagesordnung: 

 

Öffentlicher Teil: 

1. Eröffnung (Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Tagesordnung)  

2. Niederschrift der 155. Sitzung 

3. Vorbereitung der 42. Regionalversammlung am 21.05.2024 

4. Verschiedenes 

 

Nichtöffentlicher Teil: 

1. Niederschrift der 155. Sitzung  

2. Verschiedenes 

 

 

Zu TOP 1: Eröffnung der Sitzung (Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Tagesordnung) 

Herr Kurth eröffnet die Sitzung um 15.00 Uhr. Er begrüßt alle Anwesenden, insbesondere 

Frau Dr. Overwien von der Gemeinsamen Landesplanungsabteilung. Er stellt die fristgemäße 

Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 7 stimmberechtigte 

Vorstandsmitglieder anwesend. Abschließend weist er darauf hin, dass zur Erstellung der Nie-

derschrift von dieser Sitzung eine Tonaufzeichnung angefertigt wird und lässt über die Tages-

ordnung abstimmen. 

Der Tagesordnung wird zugestimmt.  

(einstimmig) 

 

Zu TOP 2: Niederschrift der 155. Sitzung 

Herr Kurth fragt die Mitglieder des Vorstandes, ob es Anmerkungen oder Einwände zur Nieder-

schrift der 155. Sitzung des Regionalvorstandes am 18.04.2024 gebe, da die Frist dafür noch 

nicht verstrichen sei. Da dies nicht der Fall ist, lässt er über die Niederschrift abstimmen. 

Der Niederschrift wird zugestimmt.  

(einstimmig) 
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Zu TOP 3: Vorbereitung der 42. Regionalversammlung am 21.05.2024 

Herr Kurth informiert darüber, dass ein Antrag der Fraktion Bündnis 90 Die Grünen, Die Linke, 

SPD vorliege, in dem es insbesondere darum gehe, das Landschaftsbild zukünftig mehr in 

Augenschein zu nehmen. Dazu sei heute Vormittag noch ein Änderungsantrag bei der Regio-

nalen Planungsstelle eingegangen, den Frau Henze kurz vorstellen werde. 

Frau Henze sagt, dass auf Initiative des Regionalrates Florian Profitlich ein Antrag an die Re-

gionalversammlung gestellt werden soll. Der Grundtenor dieses Antrages sei, dass die Verän-

derungen im Landschaftsbild, sei es durch Infrastrukturmaßnahmen oder durch Erneuerbare 

Energien, mehr wertgeschätzt werden sollen, in dem Sinne, dass man auch der Veränderung, 

die dadurch stattfindet, entgegenwirken soll. 

Herr Christoffers als Mitbegründer dieses Antrages erläutert anschließend kurz, warum die-

ser ergänzt worden sei.  

Herr Kurth sagt, dass der geänderte Antrag den Mitgliedern der Regionalversammlung als 

Tischvorlage zur Verfügung gestellt werde.  

Herr Dr. Heinrich stellt fest, dass Kriterienkataloge für PV-Anlagen auf Ackerflächen sehr un-

terschiedlich gestaltet wären. Dies führe dazu, dass gegenwärtig die Gemeindevertretungen 

mit Aufstellungsbeschlüssen für großflächige PV-Anlagen überhäuft würden, teilweise auch 

auf hochwertigen Ackerflächen. Er stelle daher die Frage an den Antragsteller bzw. an die 

Fraktion, ob diese Flächen in den Antrag mit einbezogen wären.  

Herr Christoffers sagt, dass diese aus seiner Sicht mit einbezogen worden seien, denn es 

gehe in diesem Antrag ausdrücklich nicht nur um Windenergie, sondern um sämtliche infra-

strukturelle Veränderungen.  

Frau Henze schlägt vor, diesen Antrag unter TOP 10 „Verschiedenes“ der 42. Regionalver-

sammlung zu behandeln. 

Herr Kurth stimmt diesem Vorschlag zu.  

 

Zu TOP 4:  Verschiedenes  

Frau Dörk sagt, dass sie einen Änderungswunsch bezüglich des Beschlussantrages Nr. 

03/2024 (Weiterführung des Regionalen Energiemanagements für die Jahre 2024 bis 2027) 

im Rahmen des TOP 8 der 42. Regionalversammlung habe. Dieser Beschluss sollte durch 

folgenden Text ergänzt werden: „..., vorbehaltlich der Fördermittelbereitstellung durch das 

Land Brandenburg und der Haushaltsbeschlüsse der Landkreise.“ 

Herr Kurth stimmt dem Änderungsvorschlag zum Beschlussantrag Nr. 03/2024 zu. Frau Dörk 

soll diesen dann in der Regionalversammlung als Änderungsantrag einbringen.  

Herr Kurth schließt den öffentlichen Teil um 15.20 Uhr, da man keine weiteren Themen im 

Rahmen dieses TOP zu behandeln habe. 

 

 

Für die Niederschrift: gez. S. Estel 

 

gez. D. Kurth 

Vorsitzender  

 


